

平成 30 年 5 月 31 日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 様

代表者 村山 俊雄 印
記録者 笹原 隆義 印
班 員 伊藤 護國 印
〃 松田 光也 印
〃 遠藤 喜昭 印

議会報告会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

| | | |
|-----------|---|--|
| 1 日 時 | 平成 30 年 5 月 23 日 (水) 午後 7 時～午後 8 時 30 分 | |
| 2 会 場 | 市立津山公民館 | |
| 3 欠 席 議 員 | なし | |
| 4 参 加 者 数 | 8 名 | |
| 5 報 告 内 容 | 平成 29 年度の議会活動状況等 | |
| 6 意見交換の内容 | 意見等 | 当日の回答 |
| | 市民 地域に特にひどい空き家が存在する。子供の通学でも危険。事故が起きてからはでは遅い。何とかしなければならないがどうすべきか。(1) | 議員 解体の補助がある。解体できる対象などあるのか確認する。 |
| | 市民 高齢者で認知症の方が住んでいた家が、施設入所に伴い空き家になったところがある。町内としても個人の資産に手出しできない状況であり、どうすべきか悩んでいる。(2) | 議員 空き家バンクへの登録やリフォーム補助など担当課の支援がある。 |
| | 市民 不動産で売られている空き家がある。しかし下水が通って | 議員 担当課の支援が色々ある。 |

| | | |
|--|---|---|
| | <p>ない。若い夫婦が住みたがっているが、リフォームに対する助成はあるのか？（3）</p> | |
| | <p>市民 津山では、空き家は2番目も多い。その中でも使える空き家もある。 空き家が増えるのは、犯罪などにも不安が多い。どうすべきか町内としても考えている。（4）</p> | |
| | <p>市民 空き家対策を行政だけに任せるのは難しいのでは。地域でも対策していくなければならないと思う。よりよい地域にしていけるよう魅力を増していくなければならない。（5）</p> | |
| | <p>市民 鳥獣害への問題は。（6）</p> | <p>議員 サル・イノシシなどの駆逐補助に少し手厚くした。 農作物への対策が主である。</p> |
| | <p>市民 財産区の木材資産について。 価値が下がっている。（7）</p> | <p>議員 バイオマスの動きもある。ペレットストーブのチップの活用も増やしていく動きもある。 所有者不明の山林も増えている。こういった対策も重要になってくる。</p> |
| | <p>市民 市内の西側だけでなく東側への発展も考えて欲しい。津山</p> | <p>議員 山口なでしこも必ずしも成功とはいがたい。将来的に誰</p> |

| | | |
|----|---|--|
| | <p>も山口なでしこ団地のように開発に向けて進んでいきたい。</p> <p>(8)</p> | <p>も住まない団地になる可能性も考えられる。</p> <p>地域の継続的な発展ができる施策が必要。</p> <p>スタジアムを中心とした発展もできる可能性がある。人口減少への対策にもつながると思う。</p> |
| 市民 | <p>津山地区鳥獣害対策協議会を開いた。行政にもきてもらひ、獵友会の補助を厚くしたなど言った。市として予算化していると言うが、地域によって温度差がある。電柵の案など具体的な対策を実際にすべきではないか。議会としてももっと対策を進めてもらいたい。</p> <p>子どもや老人がクマに被害に合わないとも限らない。(9)</p> | <p>議員</p> <p>農作物だけの鳥獣害だけではなく、生活への影響も考えられる。電気柵での死亡事故も過去にあったりもした。</p> <p>電気柵の補助など、個別個別の施策は出している。</p> <p>今後もしっかり提言していきたい。</p> |
| 市民 | <p>地域包括ケアシステム高齢者施策が出ている。成年後見人など。実務的な仕事を社会福祉協議会に丸投げしているように見える。それで今後高齢者福祉について対応できるのか不安である。社協に話を聞いて大丈夫か確認すべきでは。</p> <p>(10)</p> | <p>議員</p> <p>人員としても足りないと思う。</p> |
| 市民 | <p>市の施策で医療費無料化など負担を軽くするなどしてい</p> | <p>議員</p> <p>子どもが住み続けて将来、市民税など支払うよう継続して</p> |

| | | |
|----|--|---|
| | <p>るがコスト的に大丈夫か。</p> <p>一度無料化すると継続しなければならないが天童の財源はどうなのか。(11)</p> | <p>いけば大丈夫という考え方。</p> <p>他市に負けない施策をして人口を減らさないことが大事である。</p> |
| 市民 | <p>子どもの登校について見守りをしているが、朝は一斉に登校なのでいいが、帰りは子供たちがバラバラに帰る。見守る人も手一杯で、事故が起きないか心配。</p> <p>学童も新しくしてもいっぱい。会計監査で赤字になって今後、保護者負担が増えるか心配。他の地域はどうなのか。(12)</p> | <p>議員</p> <p>各学童を一本化したりなど考えもある。</p> <p>担当課に伝えていきたい。</p> |
| 市民 | <p>上貫津は山のゴミ問題（家電製品などもある）がある。青壮年でゴミ回収した。議員にも頭に入れて欲しい。(13)</p> | <p>議員</p> <p>宿題とさせていただく。</p> <p>主要道路の草刈りは市で行っている。</p> |
| 市民 | <p>山の環境整備で草刈りなどもしている。ボランティアとして活動している。</p> <p>紅花まつりも天童の祭りだが、地域が頑張っている。(14)</p> | |
| 市民 | <p>空き家に対する問題、人口減少からくる人手不足の影響など非常に多くの意見が出た。根本的な解決策は難しいが、市と</p> | |

| | | |
|-------|--|--|
| | <p>しても地域の魅力が増える施策を展開して市全体の発展に継続的に行うべきであろう。</p> <p>(15)</p> | |
| 8 所 感 | <p>空き家に対する問題、人口減少からくる人手不足の影響など非常に多くの意見が出た。根本的な解決策は難しいが、市としても地域の魅力が増える施策を展開して市全体の発展に継続的に行うべきであろう。</p> | |